

Alto riesgo de desabasto de alimentos (El Financiero 29/04/08)

Alto riesgo de desabasto de alimentos (El Financiero 29/04/08) Héctor A. Chávez Maya Martes, 29 de abril de 2008

Importante reducción en la superficie de siembra, advierte Cruz López. "Se apostó sólo a la importación de productos". En breve podrían aumentar arroz, sorgo y trigo. Alerta. (Foto: Bloomberg) México está en peligro inminente de enfrentar un problema de desabasto de alimentos, aunque las autoridades federales aseguren lo contrario, alertó Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Entrevistado luego de participar en el quinto aniversario del Acuerdo Nacional para el Campo (ANC), consideró que en los próximos días se podrían incrementar los precios del arroz, sorgo y trigo, tomando en cuenta que las superficies de siembra tendrán una reducción considerable en el mundo.

"Vamos a terminar con los precios altos en el mercado; hay muchos riesgos de desabasto porque se apostó nada más a la importación de productos." México no puede hacer omisión de las medidas que se están empezando a tomar en el mundo, ya que si naciones poderosas como Estados Unidos están racionando el arroz, qué se puede esperar en nuestro país, que importa más de 50 por ciento del trigo que consume, 65 de arroz, 90 de maíz amarillo y 95 por ciento de oleaginosas. "Si sumamos eso, la dependencia alimentaria puede llegar a rebasar el 50 por ciento, que es el nivel fatal que podríamos tener." Aunque el gobierno mexicano tenga los recursos para importar, el problema será de dónde, si los países con mayor producción ya empezaron a cerrar sus exportaciones. Programas especiales De ahí que son necesarios programas de competitividad y de sustitución de compras del exterior, puntualizó. Se trata de planes especiales para que en los cultivos en que se tiene mayor problema y riesgo grave de racionamiento por falta de abasto, se bajen los costos de producción. Asimismo, que se motive la siembra de una mayor superficie y que se haga agricultura por contrato con altos niveles tecnológicos, bajas tasas de interés y sobre todo que los apoyos se entreguen oportunamente, ya que actualmente el gobierno los proporciona cuando ya se levantó la cosecha. Dadas las advertencias de organismos internacionales de que en breve podría haber escasez de alimentos en el mundo, señaló que quienes apostaron a las importaciones baratas en detrimento de la producción nacional, "andan escondiendo su vergüenza por los rincones". Criticó el actuar de las autoridades federales al permitir que empresas como Liconsa prefieran comprar leche en los mercados internacionales, pagando hasta en 6.35 pesos el litro, mientras a los productores nacionales sólo les ofrece 4.50.

Igualmente señaló que para la oxigenación de las gasolineras, Petróleos Mexicanos (Pemex) insiste en utilizar MTB -que contamina los mantos de agua-, pagándolo hasta en 9.50 pesos el litro, mientras que a los productores nacionales pretende comprarles el etanol a 5.70. Invitó a la Secretaría de Economía a efectuar una investigación en tianguis, mercados y supermercados de los precios de la canasta básica, y compararlos con el pago que reciben los campesinos de la región de la Montaña de Guerrero, "para que identifique a los hambreadores del pueblo y reconozca, antes de que sea demasiado tarde, el aumento de 100 por ciento de los precios al consumidor". Durante el acto, las organizaciones rurales confirmaron su participación en la manifestación del 1 de mayo, al lado de agrupaciones sindicales, y anunciaron una megamarcha el 21 de ese mes en todo el país. Indicaron que el 8 de agosto realizarán un referendo para conocer la opinión de la ciudadanía en cuanto a la petición de la renegociación del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la intención de privatizar a Petróleos Mexicanos.